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巍巍大别山，清清淠河

水。2019 年，六安将如何发

展？随着长三角一体化发展上

升为国家战略，六安怎么抢抓

机遇？全国人大代表、六安市

市长叶露中，在接受记者采访

时给出答案——珍惜机遇，进

一步实施绿色振兴战略。

煤炭开采及瓦斯治理专家袁亮去

年又有了两个新身份：即新当选的全

国人大代表和安徽理工大学校长。作

为代表，履职的这一年，他对去产能和

煤炭资源清洁利用进行了大量的调研

和行动；作为教育工作者，他认为“学

术不端”和“学术造假”只是极少数情

况，“建议建立我们自己的人才评价体

系，不要‘唯论文’导向。”

2019年3月3日下午，安徽代表团全体会议通过

了以代表团名义提出的 20 件建议。这些建议，主要

体现以下内容：一是推动创新发展。围绕深入推进

“四个一”创新主平台建设、培育经济发展新动能。提

出支持安徽创建量子信息科学国家实验室等 4 条建

议。二是推动协调发展。围绕振兴革命老区、促进区

域协调联动、城乡统筹等需求提出支持六安-安庆-

景德镇、合肥-六安-襄阳-安康铁路建设等 3 条建

议。三是推动绿色发展。近年来，我省深入实施新安

江水环境生态补偿试点，全面推开林长制改革等，扎

实开展能源消耗“双控”等，受到国家充分肯定。为进

一步争取国家支持，提出支持安徽深入开展生态补偿

等 5 条建议。四是推动开放发展。主要是对接长三

角一体化战略、区域联动发展战略规划等，积极打造

内陆开放、科技合作、产业协作、交通运输联动等重大

平台，提出设立安徽自由贸易试验区等5条建议。五

是推动共享发展。为统筹推进民生保障、文教等工

作，提出向养老金水平较低省份给予适当倾斜、加强

桐城文化保护传承等3条建议。

实施绿色振兴战略 打好三大
攻坚战

“首先六安进一步实施绿色振兴

战略，这个战略确定的第一目标，就

是全省赶平均。”叶露中说，目前六安

人均经济总量只有全省平均的60%，

人均财政收入只有全省平均的50%。

“绿色振兴的前提是打赢三大攻

坚战。”叶露中表示，第一要打好三大攻

坚战。“截至2018年底，六安还有8万

多人未脱贫，占全市人口的1.9%。虽

然剩的人数少，但是扶贫的难度系数

大，我们要防止返贫，还要解决分散的

特贫户和现代产业之间的连接问题。”

“ 同时，打好环保攻坚战，我们

有保护大别山的责任，还要保护好六

大水库，70亿方水保持在二类水质以

上，为合肥、淮南、六安人民提供清洁

的饮用水水源。”叶露中说，另外在防

范风险攻坚战当中，做好各领域重大

风险防范化解工作。

“实行绿色振兴的第二个途径，

就是要振兴产业。产业振兴是绿色

振兴的关键。”叶露中表示，在 2019

年，六安将加速推进工业化的进程。

立足于合肥都市圈一体化的发展，把

现代服务业发展上去。同时发展健

康医疗养老产业和山区特色产业。

抓住重大机遇 实现突破发展
安徽作为长三角的重要组成部

分，如何在 2019 年抓住机遇实现更

好发展？叶露中表示，拿六安市来

说，全市人民和全省人民一样，感到

非常振奋。“这是六安绿色振兴的重

大机遇，首先全市各级党委政府强化

了机遇意识。”

他还透露，在去年年底和今年，

六安和上海进行了对接，即将采取进

一步的行动，上海的多个区和六安市

将建立战略合作关系。“上海的长宁区

黄浦区部分产业面临着迁移，对于六

安来说也是一个重大的机会。”

从六安走出去的104万人中，绝

大多数是打工者，仅上海就占了 1/

4。叶露中说，他们中有些人已经在

上海落户了，有些人两地往来比较频

繁，“我们将动员他们返乡创业，等返

乡创业以后，他们与上海之间的联系

自然就维护起来了。 ”

“学术不端”只是个例
建议建立中国自己的评价体系

前段时间，演员翟天临博士论文造假

的新闻一时间引发舆论广泛关注。在袁

亮看来，学术论文抄袭的现象的确有，“尤

其是文科论文抄袭起来比较容易，但这绝

不带有普遍性。”经常访问西方名校的袁

亮告诉记者，西方国家对中国的教育总体

上十分认可，“我是1978年恢复高考之后

考的大学，可以说见证了中国教育的质的

飞跃。”

去年，科技部、教育部、人力资源和社

会保障部、中科院、中国工程院五部门联

合发布通知，决定开展清理“唯论文、唯职

称、唯学历、唯奖项”（简称“四唯”）专项行

动。袁亮认为，论文的大部分审稿人并没

有游离在学术评价之外，翟天临等情况只

是偶然，中国的学术氛围总体是向好的。

同时，他也建议尽快建立符合中国

国情和实际的科技、人才、成果、文章的

评价体系，“因为现在我们的评价体系还

是西方的那一套，经过 40 年的教育变

革，我对中国的学术、科研、创新环境还

是充满信心的。”

安徽代表团提出20件集体建议

1.关于支持安徽创建量子信息科学国家实验室的建议。

2.关于支持安徽以聚变堆主机关键系统等大科学装置为基础组建能源国家实验室的建议。

3.关于支持综合性国家科学中心人工智能示范基地建设的建议。

4.关于将长鑫等项目纳入国家振芯铸魂计划和中长期科技发展规划的建议。

5.关于将长三角科技创新共同体建设纳入国家长江三角洲区域一体化发展规划的建议。

6.关于设立安徽自由贸易试验区的建议。

7.关于将建设长三角产业合作示范基地纳入国家长江三角洲区域一体化发展规划的建议。

8.关于支持有关铁路建设的建议。

9.关于支持合肥长三角副中心航空基地建设的建议。

10.关于支持安徽深化港航改革发展的建议。

11.关于推动淮河生态经济带规划实施的建议。

12.关于支持安徽深入开展生态补偿的建议。

13.关于支持安徽创建林长制改革示范区的建议。

14.关于减少安徽耕地保有量等约束性规划指标的建议。

15.关于适当增加安徽用能空间的建议。

16.关于煤炭清洁高效利用项目等新增煤炭消费量不计入安徽煤炭消费考核总量的建议。

17.关于加快推进LNG江海联运试点的建议。

18.关于支持安徽进一步深化农村改革有关试点工作的建议。

19.关于在养老金调整时向养老金水平较低省份给予适当倾斜的建议。

20.关于加强桐城文化保护传承的建议。

全国人大代表、六安市市长叶露中：
为外出打工者返乡创业创造条件

全国人大代表、安徽理工大学校长袁亮：
中国的学术管理总体是规范的

以市场为导向调整高校专业
使人才与国家需求完整对接

在安徽理工大学担任校长期间，

袁亮感受到，中西部的高等教育发展

与国家总体部署和要求还是有一定

的差距。“人才培养和科技创新应该

是百花齐放的，不是少数高校的任

务，建议国家在中西部高校的教育投

资上要有所倾斜，加大支持力度。”袁

亮说。

袁亮调研统计发现，去年安徽高

校的大学生就业率总体向好，但从全

国来看，大学生就业仍是大问题。为

此，他建议以市场为导向办高等教

育，及时调整专业结构，保证国家需

要的人才与高校培养的人才能完整

对接。

袁亮介绍，以安徽理工大学为

例，该校的煤炭专业如今已经不需要

那么多人了，于是在袁亮的带领下，

目前成立了 7 个研究所，专门进行安

全领域、环境治理、新材料和新能源

等方面的研究。
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安徽代表团提出的20件建议


